

## Édito:

Quand celles et ceux qui prétendent défendre le peuple détruisent le système de soins de notre société.

Décision d'expulsion préfectorale d'un médecin psychiatre du Sud Aveyron.

Manifestation le 28 Mai 18H à Millau sous-préfecture à l'appel du Manifeste et des syndicats du personnel CGT et SUD.

Les collègues de la psychiatrie du sud Aveyron se révoltent de la décision d'expulsion de ce médecin.

Houcine TURKI un de nos trois médecins, exerce comme psychiatre dans le secteur du Sud Aveyron. Après deux ans de bons et loyaux services au sein du secteur et de la FONCTION PUBLIQUE hospitalière, il se retrouve remercié par une obligation de quitter le territoire français avant ce 31/05/2024! Son titre de séjour arrive à sa fin et il ne peut prétendre à le reconduire du fait qu'il n'a pas encore passé son équivalence médicale (il devait soutenir son mémoire au Sénégal mais la situation politique l'en a empêché). Il est donc contraint de rentrer en Tunisie d'ici 15 jours. Au-delà du drame humain que cela représente, quid de la prise en charge de plus de 1200 patients de sa file active qui vont se retrouver sans médecins...

Voilà où nous en sommes sous la férule de dirigeants dont le seul guide est l'économie du profit et qui usent de la démagogie nationaliste ou mondialiste au gré des moments politiques.

Henri CELIE

## **Sommaire:**

L'écho des comités : pages 1 à 3

Autres infos locales : page 3

Dossiers : pages 3 à 6

Culture et santé : page 6

## L'écho des comités :

## TARBES LOURDES

Contre la fermeture des hôpitaux de TARBES LOURDES menacés par un projet de restructuration au prétexte de la construction d'un hôpital commun. Grande manifestation le 25 Mai. La mobilisation continue!

### **MARMANDE**

# Hôpital de Marmande : l'accès aux soins progresse mais la mobilisation continue

Le collectif "Urgences accès aux soins pour tous" appelle à la mobilisation le vendredi 14 juin.

Fondé en 2021 suite à la fermeture des urgences de nuit à **l'hôpital de Marmande**, le collectif **« Urgences accès aux soins pour tous »** rencontrait ce jeudi 16 mai 2024 la direction du Centre hospitalier Marmande-Tonneins.

La réunion a été l'occasion de faire le point sur les améliorations connues depuis cette crise mais aussi de marteler la nécessité de maintenir la mobilisation pour l'accès aux soins sur le Marmandais.

Du côté de l'hôpital, la réorganisation des services suite à la crise de 2021 a donné des résultats encourageants. Aux urgences, la régulation effectuée par le SAMU, combinée à l'agrandissement des locaux et au fléchage de patients vers la maison médicale de garde, a permis de baisser le flux des urgences.

A l'heure actuelle, **17 médecins** interviennent sur ce service, dont certains à mi-temps, soit 13 équivalent temps plein. Deux internes y interviennent également. C'est d'ailleurs ce qui fait partie des satisfactions puisque **le CHIC-MT compte désormais 11 internes**, grâce à un agrément retrouvé en fin d'année 2023.

## Renouveau de la maison médicale de garde

Le chantier reste vaste pour le centre hospitalier qui accuse un **déficit de 6 millions d'euros en 2023**. Dans l'immédiat, deux améliorations significatives sont à noter.

La maison médicale de garde de l'hôpital a changé de local dans un endroit équipé d'un point d'eau et d'une table de consultation. Une petite amélioration du confort des patients, comme celui du corps médical dont une partie boudait l'ancien local.

Enfin, **l'internat** qui n'avait pas connu de travaux depuis 25 ans, connaît un léger relooking. Il s'agit de rendre d'avantage confortables la quinzaine de chambres, quasiment toutes occupées, sans pour autant toucher au fond des problèmes sur le bâtiment.

### **SARLAT**

## MATERNITE SARLAT FERMETURE PLATEAU TECHNIQUE JUSQU'AU 15 JUILLET 2024

Tous lesautres services de la Maternité restent accessibles.

Mais cela impacte aussi tous les services de l'hôpital

C'EST INADMISSIBLE AUJOURD' HUI COMME DEMAIN :POUR NOUS SARLADAIS COMME POUR LES TOURISTES ATTENDUS EN CETTE PERIODE

https://www.francebleu.fr/emissions/nos-journaux/perigord

https://www.ccomptes.fr/fr/publications/la-politique-de-perinatalite, lire de la page 50 à 69, Sarlat concerné. <a href="mailto:ttps://www.francetvinfo.fr/replay-jt/franceinfo/12-13-info/jt-11-13-info-mardi-7-mai-2024\_6530558.html">ttps://www.francetvinfo.fr/replay-jt/franceinfo/12-13-info/jt-11-13-info-mardi-7-mai-2024\_6530558.html</a> écoutez à partir de 1h18m30

### **NANTES**

## " pour en finir avec les restes à charge pour les malades"

Première initiative de signature de la pétition nationale, 73 signatures recueillies en 1 heure devant l'entré de l' Hôtel Dieu ( CHU ) . Signataires très variés : malades, personnel de santé, étudiant.e.s en santé . Bon accueil général. Trois prochaines initiatives sont prévues d'ici la mi-juin devant une clinique privée et sur deux marchés de l'agglomération .

#### LUCON

### **FESTIVAL DES CANNES**

# À Luçon 25 mai 2024 forte mobilisation pour le 3ème anniversaire de la mobilisation pour notre Hôpital

Cela a commencé par Tous avec votre canne décorée pour une déambulation dans les rues de Luçon. Puis une Cérémonie de remise des « Escarres » et des « Palmes d'or » Et une Animation théâtrale par « Le théâtre de l'opprimé-e 44 »

## **MONTLUCON**

Pour Montluçon les difficultés de recrutement de médecins persistent , l'hôpital a encore 21 millions de déficit malgré une gestion parrainée par le GHT !!

Pour nous comité nous organisons pour faire signer la pétition « Restes à charge » en invitant les personnels à venir nous rejoindre .

Nous tentons de tenir la barque!!

## **SUD AVEYRON St AFFRIQUE**

Décision d'expulsion préfectorale d'un médecin psychiatre du Sud Aveyron.

Manifestation le 28 Mai 18H à Millau sous-préfecture à l'appel du Manifeste et des syndicats du personnel CGT et SUD.

## **Autres infos locales:**

## **MANTES LA JOLIE**

Pendant la période estivale et pour l'organisation des congés d'été, 107 lits sur 596 vont être fermés au Centre hospitalier F Quesnay de Mantes la Jolie dont 44 lits en médecine et 34 lits dédiés aux personnes âgées. Une région, le Mantois dont la désertification médicale est intense. Information issue d'un tract FO du CH

## **Documents Juridiques ou utiles**

Le syndicat des infirmier soutien le recours de l'UFC contre l'État.

https://www.syndicat-infirmier.com/Deserts-medicaux-soutien-SNPI-au-recours-d-UFC-Que-Choisir-contre-I-Etat-pour.html

## **NOUS AVONS AUSSI REÇU A LA COORD**

## **ASSISES POUR LE SOINS PSYCHIQUE**

Pour celles et ceux qui veulent s'informer sur ce moment : https://youtu.be/UL4ZW5wYo5E?si=-RnF8WvR-d KaH0O

## Fermeture des centres de santé : la Croix-Rouge, fossoyeur de l'offre de soin Fédération CGT SAnté

La Croix-Rouge française a décidé de fermer plusieurs établissements dont le centre de réadaptation pour enfants de Bois-Larris, le centre de formation de l'Albaron et 6 centres de santé d'Île-de-France. Cette décision signe l'arrêt de mort de ces activités pourtant essentielles pour répondre aux besoins de la population et l'abandon de 40 000 patients, de familles entières qui n'auront plus de médecin traitant et

que les autres services de santé ou praticiens ne seront pas en capacité « d'absorber ».

Alors qu'on déplore le manque d'accès aux soins de proximité et que l'Île-de-France se trouve parmi les régions les plus touchées par la désertification médicale, la Croix-Rouge fait le choix de condamner ces centres de santé tournant ainsi le dos à son histoire, à ses valeurs fondamentales, l'accès à la santé pour tou·te·s.

S'il est indéniable que les centres de santé associatifs sont insuffisamment financés par les pouvoirs publics, il est possible d'optimiser la gestion de ces centres et d'obtenir des financements supplémentaires. Pour la CGT, il est impératif de sortir de la tarification à l'acte et de mieux financer les centres de santé de secteur pour garantir l'accès aux soins pour tou·te·s.

La décision de la Croix-Rouge française de fermer purement et simplement ces centres est injustifiable, alors même qu'elle s'apprête à annoncer un excédent de près de 9 M€ pour l'année 2023, hors coût prévisionnel du Plan de Sauvegarde de l'Emploi en cours (provision du coût des fermetures dont licenciements économiques).

## Le 28 mai, une manifestation nationale aura lieu pour le fret ferroviaire.

La Convergence services publics et la Convergence rail appellent à y participer.

C'est un enjeu majeur pour les services publics. Ceux-ci ont ils encore leur place dans l'Europe des banques et du tout concurrence? Alors même qu'ils sont la réponse aux besoins collectifs, dans le cas du fret pour libérer les routes des convois des mégacamions et pour préserver la planète.

# Le 21 mai 2024, lors de la 1ère journée de Santexpo, la Fédération Nationale des Centres de Santé et la Fédération Hospitalière de France ont signé une convention de partenariat.

Son objectif vise à renforcer et enrichir la collaboration des deux fédérations dans leurs ambitions communes de renforcer le service public de la santé, l'accessibilité et l'équité d'accès aux soins et la réduction des inégalités territoriales de santé.

Cela se traduira notamment par :

- La valorisation de coopérations entre des hôpitaux publics et des centres de santé dans des territoires via notamment des structures co-portées ;
- La promotion commune de telles structures auprès des pouvoirs publics (ministère, ARS) et des élus locaux et nationaux :
- **Des actions conjointes** pour leur déploiement par l'organisation de temps de communication conjoints (webinaires,conférences, ...);
- Le déploiement d'actions de prévention.

Cet accord est le résultat d'une vision commune de promotion de la santé par le service public avec une volonté partagée d'amélioration de la qualité des soins, de leur accessibilité et de leur proximité pour construire la santé de demain.

## Extraits du PV de la Réunion Réseau européen 15 mai 2024

## 1. Initiatives prises depuis la dernière réunion

**France :** il y a eu les rencontres ECSA à Marseille (initiative européenne qui remplace le Forum social européen) avec 600 participants dont 250 non français. https://spaceforalternatives.eu/fr/accueil/

2 ateliers organisés par Notre santé en danger : 1 sur la sécurité sociale (peu de participants) et l'autre sur les médicaments.

Si ces rencontres sont encore organisées à l'avenir, le Réseau pourrait s'y inscrire ?

Pas d'autres initiatives organisées, pas d'interpellation des candidats.

Les réseaux Notre Santé en danger et le Tour de France de la santé fonctionnent, mais au niveau syndical c'est désespérant. Dans les hôpitaux, l'actualité c'est le « Me too » qui éclipse les autres problèmes.

**Pays-Bas :** toutes les initiatives ont échoué. Pas de brochure en néerlandais, difficile de trouver les coordonnées des candidats, FNV s'intéresse peu au niveau européen.

Dans les rares débats organisés par le FNV avec les candidats, il y avait très peu de participants. Le contexte politique national est compliqué (toujours pas de gouvernement depuis octobre : peut-être aujourd'hui, mais risque de gouvernement très à droite).

Italie : 26 initiatives répertoriées sur la carte interactive, dans les différentes régions.

Difficulté pour trouver la liste et les coordonnées des candidats, mais il y a une initiative on line (à partir des régions) prise pour les candidats connus.

Dans la revue des pensionnés, il y a une analyse des programmes + volonté de mettre en avant les débats concernant la santé (le financement qui va plus aux armes que vers la santé).

La campagne et les 2 événements organisés à BXL n'étaient pas connus des autres organisations syndicales italiennes, pourtant membres d'EPSU...

La CGIL organise une manifestation nationale à Naples le 25 mai, avec différents thèmes dont celui de la santé.

**Belgique**: il y a eu beaucoup de débats/rencontres avec les candidats, organisées par les syndicats et autres organisations ⇒ occasion de transmettre la brochure à chaque fois, mais les publics n'étaient pas très variés et pas d'extension possible à la population.

# Grève des cliniques : panique organisée pour le 3 juin Union Syndicale de la Psychiatrie

Faut-il s'inquiéter de cette grève ou considérer que l'alerte est donnée et donne la mesure des déséquilibres croissants entre le service public et le privé lucratif ?

Qui appelle à la grève, les patrons, les actionnaires, les 6 groupes qui détiennent 70 % des établissements ?

C'est sans doute parce que la vie est dure côté privé lucratif que la destruction du service public s'organise par ponction de ses forces vives notamment médicales.

Toujours plus d'exigence de rentabilité et des contraintes sans communes mesures avec le public qui doit répondre aux besoins de toute la population.

Comment l'État et la Sécurité sociale ont pu laisser se constituer une telle menace par de grands groupes financiers ?

Il est plus que temps d'inverser la vapeur et d'accueillir tous ceux qui le souhaite en rétablissant le service public partout et pour tous.

La santé n'est pas une marchandise et il est temps en plafonner les revenus sans confondre l'exercice libéral et la financiarisation galopante.

La Sécurité sociale nous appartient et doit pouvoir organiser une réponse pour tous sans reste à charge.

L'État et notamment le ministère des Finances doit cesser d'en organiser la faillite au profit du chacun pour soi.

Dans l'urgence, l'USP demande la réquisition, par les préfectures notamment, des médecins pour assurer les urgences.

## Le désir d'une psychiatrie humaine

Association Méditerranéenne de Psychothérapie Institutionnelle XXXVIIèmes journées de l'AMPI

Jeudi 7 Novembre - Vendredi 8 Novembre 2024

IFSI La Blancarde - 59 rue Peyssonnel - CS 80 402 - 13 331 Marseille Cedex 3

Renseignements: AMPI CMP 1A rue Sainte-Agnes

13004 Marseille Tel: 04 9170 90 72 Mail: alain.abrieu@free.fr

christine.steinmetz@ch-edouard-toulouse.fr

## **ESAT**

# Première rencontre nationales POUR LE TRAVAIL SALARIE des personnes en ESAT le 23 Mai

Un compte rendu sur notre site :

https://webmail.coordination-defense-sante.org/cpsess2754297060/3rdparty/roundcube/? \_task=mail&\_caps=pdf%3D1%2Cflash%3D0%2Ctiff%3D0%2Cwebp%3D1%2Cpgpmime %3D0& uid=927& mbox=INBOX.Bulletin& action=show

## **CULTURE**

#### Carlo Bonomi

## L'EFFACEMENT DU TRAUMATISME

## **AUX ORIGINES DE LA PSYCHANALYSE**

L'invention de la psychanalyse est le produit d'un traumatisme inavoué et refoulé qui s'est logé au cœur du système de pensée de Freud.

Sa découverte conduit Carlo Bonomi à proposer un récit inédit de la fondation de cette discipline.

Au cœur de la psychanalyse se loge un traumatisme inavoué. Ce traumatisme, c'est celui que subit Sigmund Freud le jour où il apprend que l'une de ses patientes a failli mourir des suites d'une opération chirurgicale qu'il avait approuvée. Inconsciemment identifiée à une réitération des mutilations génitales subies par Emma Ekstein durant son enfance, cette opération a en effet suscité en lui de profondes angoisses, faisant écho à la fois à sa propre circoncision, au contexte violemment antisémite de l'époque et à ses conflits avec son père.

La prise en compte de ce fait longtemps resté caché conduit Carlo Bonomi à proposer un récit inédit de la fondation de la psychanalyse. Elle permet notamment de comprendre comment, alors qu'il occultait les mutilations génitales subies par les jeunes filles et les femmes, Freud a pu élever la castration au rang de forme *a priori* du traumatique. Restaurant à la suite de Sándor Ferenczi ce legs tronqué, l'auteur jette une lumière crue sur les origines du caractère à la fois phallocentrique et « héroïque » de la doctrine freudienne, tout en traçant les voies de leur dépassement.

Carlo Bonomi

Carlo Bonomi est psychanalyste formateur et superviseur au sein de la Société italienne de psychanalyse Sándor-Ferenczi. Président de l'International Sándor Ferenczi Network (ISFN), il est corédacteur en chef de *The Wise Baby/II poppante saggio* et membre du comité éditorial de l'*International Forum of Psychoanalysis*.

Traduction: Patrick Faugeras, Philippe Réfabert

Couverture © Victoria Denys Postface : Philippe Réfabert



## COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité

(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta - Avenue Mich - 44000 Nantes

SIREN: 503 711 988 - SIRET: 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne - 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse: 11 rue Edouard Vaillant - 45120 Chalette sur Loing - Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse: 26 rue Gambetta - Avenue Mich - 44000 Nantes - Tél: 07 50 45 06 87

Site: http://coordination-defense-sante.org/ Facebook https://www.facebook.com/Coordinationdefensesante X:@CoordNatcomiteH

Contact: cda12550@coordination-defense-sante.org